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SOCIEDAD SUIZA DE ESTUDIOS HISPÂNICOS
Acta de la Asamblea General Ordinaria

Basilea, viernes 21 de noviembre de 2008 (18h50-20h50)

La Presidenta, Mariela de La Torre, da la bienvenida a la Asamblea

y excusa la ausencia de Carlos Alvar, German Colon, Manuel Galeote,
Gerold Hilty, Rita Catrina Imboden, José Manuel Lôpez, Dora Manche-
va, Julio Penate, Maria Ana Ramos, Juan Sânchez, Gustavo Siebenmann

y Jenaro Talens.

1. Aprobaciön del Orden del dîa
La Presidenta, en nombre de la Junta, solicita una modificaciön del

orden del dla con la inclusion de très nuevos puntos. Propone que se

mantengan los siete primeros y que se incluya la propuesta de nom-
bramiento de un socio honorario (nuevo punto 8) y la celebracion del
40 aniversario de la SSEH en 2009 (nuevo punto 9). Antes de Varia, la
Presidenta pide que se introduzca otro punto sobre las subvenciones
de la Embajada de Espana (nuevo punto 14). La Asamblea aprueba por
unanimidad el orden del dla modificado.

2. Aprobaciön del Acta de la Asamblea General de 2007
La Asamblea aprueba el Acta de la Asamblea General Ordinaria del

23 de noviembre de 2007 por unanimidad.

3. Informe de la Presidenta
La Presidenta, Mariela de La Torre comienza recordando los hechos

mas relevantes para nuestra sociedad durante el ano 2008. En primer
lugar, menciona la investidura como Doctor Honoris Causa por la Uni-
versidad Hebrea de Jerusalén de nuestro socio Carlos Alvar, catedrâ-
tico de Lengua espanola y de Literaturas Hispânicas Medievales y del
Renacimiento de la Universidad de Ginebra. En nombre de la SSEH,
la Presidenta le réitéra sus sinceras felicitaciones por esta importante
distinciôn. Mariela de La Torre destaca también la jubilaciön de nuestro
socio Antonio Lara, catedrâtico de Literatura espanola de la Universidad

de Lausana, marcada por la celebraciön de un coloquio en su honor,
titulado "Acercamientos al teatro espanol", en el mes de junio. Recuerda

que por las mismas fechas, se jubilé nuestro socio Ângel Alvarez, Maître
d'Enseignement et de Recherche de la Universidad de Lausana. A ambos
les desea mucha satisfacciön en sus nuevos rumbos. La Presidenta apro-
vecha la ocasiön para felicitar a nuestro miembro honorario German
Colön por su 80 cumpleanos.

Por lo que se refiere a las diversas actividades de los departamen-
tos de espanol de nuestras Universidades, la Presidenta remite a los



respectivos informes que el Boletïn Hispdnico Helvético ha publicado en
su ültimo numéro. Aprovecha para destacar los ricos y variados pro-
gramas de conferencias que han tenido lugar a lo largo de 2008 en Basilea,

Berna, Friburgo, Ginebra, Lausana, Neuchâtel, San Gallen y Zürich;
recuerda la organization del Coloquio International Portugal y Espafia: la

construction de lo otro en la Universidad de Basilea en enero de 2008;
alude a la organization del Congreso International Gramdticas del fracaso
en la Universidad de Berna en el mes de marzo; menciona la organization,

en Zurich, de la Jornada International e Interdisciplinar sobre el
Camino de Santiago y asimismo el Simposio interdisciplinar Expulsados,
desterrados, desplazados. Migraciones forzadas en America Latina y los paîses

lusoafricanos; senala las veladas literarias con las poetas espanolas Ana
Merino y Luisa Castro en la Universidad de San Gallen y en la Universidad

de Zurich, y destaca, por ültimo, la organization de las Jornadas en
la Universidad de Basilea.

La Presidenta anuncia, ademâs, très actividades que tendrân lugar
durante el mes de diciembre. Se trata del Coloquio sobre novela policiaca
dedicado a los escritores Francisco Gonzalez Ledesma y Lorenzo Silva,
que organiza la Universidad de Friburgo el 5 de diciembre, y del Ciclo
de Conferencias sobre Literatura y Sociedad Colonial en Hispanoamérica

que se celebrarâ también en la Universidad de Friburgo los di'as 9, 10

y 11 de diciembre. Una jornada titulada Pasado y présente de la pluralidad
lingmstica de Espafia esta prevista en la Universidad de Neuchâtel el 10
de diciembre.

En cuanto a la actividad de los grupos teatrales universitarios, la
Presidenta observa que ha sido un poco mas reducida en 2008 que en
anos anteriores desde el punto de vista cuantitativo, pero no cualitati-
vo. Asf, este ano se ha representado una ünica obra, "300 millones" de
Roberto Arlt, a cargo del grupo los Comicastros de Zürich cuya intensa
actividad aprovecha para saludar.

Sobre las actividades extra-universitarias relacionadas con el hispa-
nismo en Suiza (ciclos de cine, lecturas, charlas, teatro, etc.), los socios
han reeibido la information pertinente gracias al envfo regular de los
correos electrönicos de secretarfa.

Por lo que se refiere a las relaciones de la SSEFI con la Academia
Suiza de Ciencias Humanas y Sociales, la Presidenta comunica que en
mayo de este ano asistiö a la Asamblea Anual de la Academia junto al
Vicepresidente de la Sociedad, Tobias Brandenberger. Destaca que en di-
cha manifestaeiön la Academia reiterö su voluntad de promover las pu-
blicaciones electrönicas, anunciada ya el ano pasado, e instö a la SSEH
a comenzar la publication digital de nuestra revista en los pröximos
meses. La Presidenta informa que la Junta convocö en su ûltima réunion
a los editores de nuestras publicaciones con el objetivo de définir los
pröximos pasos en este sentido. Como ya se adelantö el ano pasado, se
mantendrân ambas ediciones en papel, asf como una versiön electröni-
ca paralela del Boletïn Hispdnico Helvético, condiciön sine qua non para
recibir las subvenciones. La Presidenta destaca que Jenaro Talens se ha



ofrecido a "colgar" los numéros anteriores del Boletin Hispdnico Helvético
en los servidores Open Access segûn las exigencias de la Academia, pone
de relieve la enorme y minuciosa labor suplementaria de voluntariado
que ello supone y da las gracias al director del Boletin Hispdnico Helvético

por su trabajo. En relation con el Boletin Hispdnico Helvético, la Presiden-
ta se congratula de la inclusiön de nuestra publicaciön en la lista ERIH
Linguistics, que agrupa las mejores publicaciones europeas de investigation.

Agradece asimismo a Antonio Lara su incansable trabajo como
editor de Hispanica Helvetica.

Mariela de La Torre finaliza la resena de las relaciones con la
Academia Suiza de Ciencias Humanas y Sociales, informando que la sesiön
de nuestra secciön tuvo como punto principal del orden del dfa el pre-
supuesto 2009, como es habitual, sin grandes diferencias con respecto a
los anos precedentes.

En cuanto a las relaciones de la SSEH con la Embajada de Espana,

y en especial a la cuestiön de las subvenciones que de ella recibimos,
senala que le ha parecido oportuno tratarlas por separado en otro punto
del orden del dfa, segûn la modification propuesta al iniciarse la Asam-
blea.

Concluye dando las gracias a la Tesorera y la Secretaria, que a lo
largo de todo el ano dedican largas horas a asuntos relacionados con
la Sociedad. Sin preguntas ni comentarios por parte de la Asamblea, la
Presidenta cede la palabra a la Tesorera, Gabriela Cordone.

4. Informe de Tesorerfa
Gabriela Cordone présenta el balance de cuentas de 2007, aprobado

por la profesora Yvette Sanchez y Manuel Gonzâlez, y lo hace circular
de modo que todos los socios pueden verlo antes de su aprobaciön. La
Asamblea aprueba las cuentas de 2007 por unanimidad y la Presidenta
agradece la minuciosa labor tanto de la Tesorera como de los controla-
dores de cuentas.

Ewald Rüfli pregunta con cuântos socios cuenta la SSEH. Gabriela
Cordone responde que hay 350 inscripciones, que incluyen unas 30

instituciones, por lo que se trata de 320 personas ffsicas aproximada-
mente.

La Tesorera termina, anunciando que los boletines de pago 2009 se
mandarân en febrero de 2009.

5. Informe de Hispanica Helvetica
Antonio Lara distribuye fotocopias de un cuadro con informaciön

sobre las ventas de cada uno de los libros de la colecciön Hispanica
Helvetica. Senala que se trata exclusivamente de las ventas efectuadas por
Portico Librerfas.

Recuerda que el numéro de 2007 fue la ediciôn facsfmil de Voces

Andaluzas de Torres Gisbert con un interesante estudio introductorio de



Manuel Galeote. El numéro 18, correspondiente al ano 2008, esta en
prensa. Se trata de la tesis doctoral de Gabriela Cordone titulada Texto

y cuerpo en el ultimo teatro espanol, 1980-2004. En el 2009 se publicarâ el
numéro 19, Refranes famosi'simos y provechosos glosados, con un estudio y
edicion a cargo de Hugo Bizzarri. Antonio Lara senala que la colecciôn
se acerca al numéro 20 y que habrâ que celebrarlo.

Se congratula de que Hispanica Helvetica no esté en crisis y recuerda

que si todos los socios de la SSEH compraran los libros que se publican, los
tftulos se agotarian pues el numéro de socios es de 350 y las tiradas oscilan
entre los 300 y 400 ejemplares. Anima, pues, a todos los socios a adquirir la
colecciôn compléta. Recuerda que solo el numéro 1 se ha agotado.

6. Informe del Boletin Hispânico Helvético
El Vicepresidente de la SSEH, Hugo Bizzarri, lee el informe sobre el

Boletin Hispânico Helvético que le ha hecho llegar el director de la revista,
Jenaro Talens. Éste se disculpa por su ausencia en las Jornadas debida a
obligaciones ineludibles que le retienen en Espana.

Respecta al Boletin Hispânico Helvético anuncia que, de acuerdo con
las decisiones adoptadas con la Junta de la SSEH, la nueva mancheta
incluye, aparte del comité cientffico (formado por todos los catedrâticos
suizos, mâs Jaime Siles), otro comité asesor internacional para el que
ya ha contactado con diversas personalidades que han aceptado formar
parte del mismo.

Para el numéro de primavera de 2010, el Boletin publicarâ un dossier
sobre Culturas hispânicas medievales (lenguas românicas), segunda
parte del que apareciô en 2007. Recuerda que ya habfa solicitado colabo-
raciones a los colegas suizos y lamenta que sölo unos pocos contestaron.
El dossier se cerrarâ en diciembre de 2009 pero, para finales de enero
de 2009, Carlos Alvar y el director de la revista deberfan saber quiénes
estarfan interesados en participar para pedir, en caso necesario, colabo-
raciones a colegas hispanistas de otros pafses. Tanto Tobias Brandenberger

como Hugo Bizzarri ya han manifestado su disponibilidad. Réitéra
la propuesta de colaboraciôn a los colegas que, en caso de que deseen

participar, deben comunicarlo al director del Boletin Hispânico Helvético,
anunciando un tftulo aproximado para poder organizar el volumen antes

del 1 de febrero de 2009.

Finalmente, comunica que ha convencido a casi todos los nuevos
miembros del comité asesor para que se hagan socios de la SSEH. Con-
cluye deseando unas felices Jornadas a todos y expresa sus mejores de-
seos para Harm den Boer por la organizaciôn.

7. Informe de la Secretaria
Victoria Béguelin explica que, un ano mâs, el trabajo de la Secretarîa

ha consistido en el mantenimiento del fichero de socios y la difusiôn por
correo electrônico de la informaciôn sobre las actividades relacionadas



con el hispanismo en Suiza y con las actividades que tienen lugar en las

respectivas secciones, departamentos e institutos de nuestras Universi-
dades. La Secretaria ha recopilado y editado la lista de publicaciones de
todos los socios para el Boletîn Hispdnico Helvético y, en el caso de libres,
para el Boletîn de la Asociaciôn Internacional de Hispanistas. La misma
labor de recopilaciön y edition se ha llevado a cabo con respecta a la
information sobre las actividades cientfficas y los trabajos de licenciatura

y doctorado de nuestras Universidades.
Explica que una novedad de este ano ha sido la creaciôn, por parte

de la Academia, de una pagina electrönica en la que todas las Socie-
dades miembros disponen de un espacio. Contrariamente a la antigua
pagina, la actual es mucho mâs agradable y âgil de uso. Durante la se-

gunda mitad de este ano se ha realizado la migraciön de los datos de
la pâgina antigua a la actual, lo que ha conllevado algunos problemas.
Indica que, por lo que respecta a la pâgina de la SSEH, todo estâ prâcti-
camente actualizado.

Termina recordando a todos los catedrâticos y directores de tesina el
Premio que la SSEH concede cada ano a la mejor memoria de Licenciatura.

Este ano el Jurado ha recibido très trabajos de calidad y la secretaria

expresa su deseo de que se presenten al Premio los trabajos meritorios
de los estudiantes.

Mariela de La Torre agradece el trabajo de la Secretaria.

8. Nombramiento de un socio honorario
Mariela de La Torre pide a Antonio Lara que abandone la sala.

La Presidenta recuerda que Antonio Lara se jubilö en el mes de junio de
2008 y que es ya una tradition muy arraigada en la SSEH nombrar socio
de honor a los catedrâticos en el momenta de su jubilation. Sin embargo,

Mariela de La Torre desea senalar que, en este caso, son los méritos
propios de Antonio Lara mâs que la tradiciön los que llevan a la Junta a

proponerlo como socio honorario. La Presidenta recuerda su incansable
labor como editor de Hispanica Helvetica, su presencia asidua y su acti-
vidad en el seno de la SSEH siempre positiva y constructiva. Menciona,
ademâs, su condiciön de socio fundador de la SSEH. Recuerda que
Antonio Lara fue nombrado catedrâtico en 1975 y que se jubila después de
33 anos de ensenanza tras haber formado a muchos hispanistas suizos.
Se alegra de que Antonio Lara sea, ademâs de un colega, un amigo para
muchos de los miembros de la SSEH. Por ese conjunto de razones, la
Junta propone nombrarlo miembro honorario. La Asamblea aprueba la

propuesta por unanimidad y recibe con un aplauso al nuevo socio de
honor. Antonio Lara agradece a la SSEH su nombramiento.

9.40 aniversario de la SSEH en 2009
Mariela de La Torre recuerda que en 2009 se va a conmemorar el 40

aniversario de la SSEH. Las prôximas Jornadas se celebrarân en San Ga-



lien y la Junta ha pensado organizar una pequefusima conmemoraciön
simbölica, que no altere las Jornadas pero que permita marcar la fecha.
Se ha anadido en el orden del dia por si la Asamblea tiene propuestas o
ideas. Mariela de La Torre sugiere un pequeno acto que podria contar
con la presencia de algunos de los miembros fundadores, como Jean-
Paul Borel a quien se podria rendir un pequeno homenaje por ser el
padre fundador de la SSEH. Antonio Lara pregunta si hay que dar las
ideas de inmediato y recuerda también a Gustavo Siebenmann como
miembro fundador y a todos los que eran catedrâticos en aquel momen-
to. Mariela senala que Gustavo Siebenmann legö los documentas a la
SSEH entre los cuales figura el acta de fundaciön de la SSEH.

Mariela de La Torre advierte que el tiempo del que dispone la Asamblea

para el debate es corto, pero que hay que tomar una decision en esta
AGO. Martin Lienhard propone que la Asamblea dé caria blanca para
que la Junta décida y concrete los eventos. La Asamblea da carta blanca
a la Junta por unanimidad.

10. Jornadas Hispânicas 2009 y siguientes
Yvette Sânchez, organizadora de las Jornadas Hispânicas 2009,

Latinos en EE.UU., que se celebrarân en la Universidad de San Gallen los
dfas 27 y 28 de noviembre de 2009, expresa su deseo de contribuir a que
el hispanismo suizo empiece a incluir entre sus areas de investigaciôn
un tema de mucho future: los estudios culturales, lingüfsticos, literarios
en torno a la poblaciön "latina" en EE.UU. Yvette Sânchez expone que el
masivo cambio demogrâfico con la migraciön interamericana influye en
la crecida autoestima hispânica en territorio norteamericano y la aspira-
ciön a redactar, por ejemplo, cada vez mâs textos literarios en espanol.
Senala que hay que distinguir, segûn sus expresiones culturales, dos ejes
bâsicos de migraciön y dos zonas: el Suroeste y la Costa Oriental de
USA, y analizar particularidades de ciudades como Miami o Tijuana y
sus atmösferas artfsticas. Los conferenciantes previstos son el Profesor
Ilan Stavans (Massachusetts), la Profesora Silvia Spitta (Dartmouth
College), la Profesora Gabriela Knauer (Universidad de Humboldt, Berlin),
la Profesora Anja Bandau (Universidad Libre de Berlin), la Dra. Valeria
Wagner (Universidad de Ginebra), la Dra. Adriana Lôpez Labourdette
(Universidades de San Gallen y de Ginebra), la Dra. Yvette Bürki
(Universidad de Basilea), la Dra. Corinne Pernet (Universidad de Zurich,
historiadora), Pelagia Casassus (Universidad de Ginebra, sociöloga),
Gladis Lecompte Andrade (Universidad de Ginebra, sociöloga), el Dr.
Claudio Bolzmann (Universidad HES de Ginebra, sociölogo) y Luis
Humberto Crosthwaite (Tijuana, escritor).

Mariela de La Torre agradece a Yvette Sânchez la organizaciön de las

pröximas Jornadas en San Gallen.
Mariela de La Torre anuncia que ha recibido dos propuestas para la

organizaciön de las Jornadas de 2010, una de la Universidad de Zürich
y otra de la Universidad de Ginebra.



Martin Lienhard présenta su proyecto, titulado Afroamérica hoy. So-

ciedades, culturas, literaturas, lenguas, explicando que trabaja en la Socie-
dad Suiza de Americanistas, de la que es Vicepresidente. Hace 4 anos
la SSA decidiô que sus Jornadas de 2010 se iban a realizar en la Univer-
sidad de Zurich. La SSA/SAG es, como la SSEH, una sociedad afiliada
a la ASSH/SAGW y se dedica, desde una öptica predominantemente
etnolögica, sociolögica e histörica, al estudio de sociedades y culturas
de América Latina.

En nombre de la SSA/SAG, propone a la SSEH organizar sus pro-
pias jornadas de 2010 conjuntamente con las de la SSA/SAG para aunar
recursos, con vistas a obtener mâs dinero y poder invitar a mâs ponen-
tes. Senala la importancia para las dos sociedades de juntarse lo que
permitirîa el encuentro entre una sociedad en la que predominan las
ciencias sociales y otra en la que predominan los filölogos. Recuerda que
trabajamos en una Universidad que trata de romper barreras entre las

disciplinas, que son histöricas y muchas veces puramente artificiales.
Opina que se trata de un tema nuevo tanto para los americanistas

que ven en América Latina a los indios y sus descendientes como para
la SSEH para la cual Afroamérica no esta todavfa muy présente a pesar
de que en las Jornadas de la SSEH organizadas por Martin Lienhard en
2003 en Zurich se puso la temâtica de Afroamérica en el centra de la
reflexion.

Propone encargarse, desde su câtedra, no solo de las jornadas de la
SSA/SGA, sino también de las de la SSEH. Estas jornadas dobles ocupa-
rfan, en vez de un dfa y medio, dos dfas o dos dfas y medio. Al juntar las
fuerzas y los recursos de las dos sociedades, se lograrâ sin duda realizar
un evento cientffico atractivo y de considerable relevancia para los estu-
dios afrohispânicos y afrolusitanos.

El objetivo cientffico del encuentro consistirâ en la evaluation de las
transformaciones que experimentaron, a lo largo de los ûltimos cincuen-
ta anos, las sociedades, las culturas, las literaturas y lenguas en los espa-
cios afroamericanos. La Afroamérica que se conoce mejor sigue siendo,
en gran medida, la de los anos 1930-1960. En el ûltimo medio siglo, esa
Afroamérica tradicional ha sufrido profundos y acelerados cambios. Las
sociedades afroamericanas se han diversificado en términos sociopro-
fesionales y se han venido incorporando, con cierto éxito, en el actual
mundo globalizado. Por otro lado, muchos espacios afroamericanos
ignorados por los pioneros de los estudios afroamericanos estân exi-
giendo, ahora, mayor atenciön: diversas zonas de Colombia, Ecuador,
Peru, Uruguay, México y el interior de Brasil. En Estados Unidos han
surgido nuevas diâsporas afroamericanas de origen hispanoamericano
y brasileno. En las ultimas décadas, las comunidades afroamericanas
han mostrado gran creatividad en los terrenos de la mûsica, la literatura
y otras prâcticas culturales. Al mismo tiempo, los estudios afroamericanos

se han renovado profundamente. Ruega a la Asamblea aprobar la

propuesta y piensa que esta oportunidad podrfa abrir un futuro intere-
sante para ambas sociedades.



Mariela de La Torre lee la propuesta de la Universidad de Gine-
bra de parte de Jenaro Talens y Carlos Alvar, que estân ausentes por
encontrarse en Espana. Se trata de la situaciön tanto de las lenguas
en Espana como de los estudios hispânicos en el mundo globalizado.
Mas del 40% de los espanoles viven en territorios donde el castellano
convive con otras lenguas también consideradas oficiales en el terri-
torio en cuestiön. Ello produce reacciones de todo tipo que van desde
la imposiciön de las lenguas regionales hasta la oposiciön mâs tenaz,
lo que ocasiona conflictos de toda indole. La situaciön obliga a buscar
soluciones para facilitar la comunicaciön entre colectivos de poblacio-
nes con diferencias idiomâticas y culturales. La propuesta de la
Universidad de Ginebra tiene como objetivo ofrecer un recorrido por la
diversidad lingüfstica del mundo hispânico, a través de una revisiön
de las diversas lfneas teöricas y metodolögicas que han inspirado las
tareas de planificaciön lingüfstica desde una perspectiva amplia tanto
en el eje temporal como en el geogrâfico, ya sea desde los estudios de

campo hasta la produccién literaria. Mariela de La Torre anade que los
colegas de Ginebra argumentan ademâs que sus ultimas Jornadas se
celebraron en 2001 con lo cual su propuesta estarfa en sintonfa con la
tradiciön de rotaciön tâcita que la SSEH ha venido practicando en las
ultimas décadas.

La Presidenta abre la discusion. Antonio Lara opina que la propuesta
de Martin Lienhard es muy interesante y pregunta si el organizador

se comprometerfa a dar la mitad del tiempo y de los ponentes a la SSEH

y la otra mitad a la otra sociedad. Martin Lienhard responde que esa era
su idea y anade que las Jornadas no serfan de dos dfas sino de très.

Ewald Rüfli constata que las Jornadas de 2009 ya estarân centradas
en América y que la propuesta de Zurich para 2010 tratarfa de una temâ-
tica similar Por otro lado, très dfas le parece demasiado tiempo para que
los socios puedan estar libres y asistir. Martin Lienhard responde que es

muy distinto hablar de los latinos en Estados Unidos o de la diaspora
africana. Ademâs, piensa que la gente va a los coloquios por el interés
del tema.

Antonio Lara senala que nunca se habfa vivido en la SSEH la
propuesta simultânea de dos universidades para la organizaciön de las
Jornadas y que, para ser perfectamente libres en la votaciön, serfa deseable

que los interesados no estuvieran en la sala. Martin Lienhard acepta esta

propuesta y se retira de la sala.

Prosigue la discusion. Antonio Lara insiste en que hay una tradiciön
independientemente del interés del tema que es la rotaciön. Mariela de
La Torre lo ratifica, vuelve a recordar que Ginebra organizö las Jornadas
en el 2001 y que Zurich lo hizo en el 2003. Informa, ademâs, que Carlos
Alvar nunca ha organizado unas Jornadas Hispânicas. Senala, por ùl-
timo, que la idea de fusionar las Jornadas de las dos sociedades no le

parece muy clara. Hugo Bizzarri opina que en vez de comenzar organi-
zando un gran coloquio entre las dos sociedades séria mejor establecer

pequenos contactos entre ambas y organizar algun evento en el futuro,



fruto de una maduraciön. Dolores Phillipps-Löpez expresa que la tern

ätica propuesta le seduce. Anade que ha entendido que Martin Lien-
hard también estaba sometido a un sistema de turnos en la Sociedad de
Americanistas y que si no puede aprovechar esta oportunidad, quizâs
no le vuelva a incumbir la organization de unas Jornadas con los
Americanistas. Manifiesta que la propuesta de Martin Lienhard debe verse
como una oportunidad y una coincidencia feliz. Ewald Rüfli advierte
que la Asamblea necesitarfa conocer el presupuesto de las Jornadas de la
Sociedad de Americanistas para poder aceptar la propuesta.

Martin Lienhard entra en la sala y se someten a voto las propuestas.
La de Ginebra recibe 14 votos a favor y la de Zurich 10 votos a favor.
Hay 7 abstenciones. Mariela de La Torre anuncia que las Jornadas de
2010 se celebrarân en Ginebra.

Martin Lienhard lamenta la decision de la Asamblea. Hace dos anos
sometiö su propuesta a la Junta y se le senald que debfa presentarla en
esta Asamblea General. Constata que sus Jornadas sölo se podrîan ce-
lebrar en 2010, mientras que las de Ginebra se pueden organizar mas
tarde. Manifiesta que se darâ de baja de la Sociedad.

La Presidenta déplora la situation pero senala que se trata de un
voto democrâtico. Opina que los puntos que probablemente han llevado
a la Asamblea a la decision han sido el de la rotation tâcita y el que Carlos

Alvar no haya organizado nunca unas Jornadas desde su entrada en
funciones. Insiste en que ambos temas son interesantes y que no se trata
de un dilema temâtico.

Eloisa Hagen justifica su voto diciendo que se ha sentido un poco
presionada y que le ha faltado tiempo para reflexionar. Mariela de La
Torre recuerda que el voto es libre y que nadie tiene que justificarse.

Martin Lienhard lamenta asimismo haber sido obligado a abandonar
la sala durante la discusiön de las propuestas. Antonio Lara, que habfa
sugerido que se realizara el debate sin la presencia de los organizadores,
explica que esta situation le parecfa mâs justa a causa de la ausencia de
los représentantes de Ginebra. Tobias Brandenberger replica que todos
los organizadores deberfan estar présentes para que se les pudiera hacer

preguntas directamente.
La Presidenta cierra el debate.

11. Premio SSEH al mejor trabajo académico 2006
Antonio Rivas lee el fallo del premio de la SSEH al mejor trabajo

académico 2008.
"El jurado, constituido por Victoria Béguelin-Argimon, Manuel

Gonzalez, Rita Catrina Imboden, Antonio Rivas y Ewald Rüfli ha de-
cidido por unanimidad otorgar el Premio de la Sociedad Suiza de Es-
tudios Hispânicos del ano 2008 a la tesis de licenciatura de Laurence
Neuffer, titulada «La intertextualidad como principio creador de la obra
literaria en Gramâtica parda de Juan Garcia Hortelano», por su extraordi-
naria creatividad y rigor cientffico.



A partir del diâlogo que la novela metaficcional de Garcia Hortela-
no establece con la literatura francesa —diâlogo que es considerado el

principio creador de la obra—, Laurence Neuffer emprende un sutil y
profundo anâlisis de la funciön que los diferentes tipos de intertextua-
lidad ejercen en la complicada red textual de la novela, revelando un
sölido conocimiento tanto de los textos tratados como de las teorias que
se aplican.

El resultado de su estudio ofrece una clara vision de la poética de
Juan Garcia Hortelano y constituye una valiosa aportaciön a la crftica de
su obra y, en general, a los estudios sobre la intertextualidad literaria.

Desde el punto de vista formal, el trabajo premiado destaca por la

gran claridad y coherencia de su argumentaciön y por una singular com-
petencia expresiva, calidades que contribuyen al placer de su lectura.

Una version resumida o extracto de este ensayo se publicarâ en el
Boletfn Hispânico Helvético, ateniéndose a las normas que se especifi-
can en el punto 9 de la convocatoria del Premio.

Por la présente, queda abierta la convocatoria del Premio de la SSEH
al mejor trabajo académico del ano 2009. Felicitamos a la candidata
Laurence Neuffer por el merecido premio.

El jurado"

12. Honorarios de los ponentes de las Jornadas
La discusiön sobre este punto se iniciö en la AGO de 2007 en la que

se propuso que la SSEH cubriese, en caso de déficit en las Jornadas,
hasta un limite global de 1.200 francos en concepto de honorarios para
los conferenciantes (300 francos por conferenciante). En la Asamblea de
2007 se pidiö que este debate figurara en el orden del dia de la AGO de
2008 para completarlo, modificarlo o ratificarlo. La Asamblea ratifica la
decisiön tomada en 2007.

Antonio Lara abre el debate sobre la remuneraciön de cualquier po-
nente que participe en las Jornadas ya que opina que todo trabajo debe
ser retribuido. Mariela de La Torre pide que la Asamblea se pronuncie a
favor del principio de remunerar a todos los ponentes. Se aprueba por
mayorîa con una abstenciön.

La Presidenta senala que hay que decidir la cantidad. La Tesorera,
Gabriela Cordone, sugiere 150 francos por ponente. Ewald Rüfli pide
que la Junta proponga oficialmente una suma y que ésta se someta a la
Asamblea en el 2009. Mariela de La Torre menciona que, en cualquier
caso, los organizadores de las Jornadas pueden decidir libremente y en
todo momento sobre la retribuciön de los ponentes.

13. Denominaciôn del cuerpo intermedio
Mariela de La Torre recuerda que la inclusion de este punto en el

Orden del dia fue solicitado por Rita Catrina Imboden, que no estâ
présente en la Asamblea. La presidenta comunica que la Junta no tiene pro-



puestas al respecta. Maripaz Yânez explica que, en todos los paises, al
docente que no ocupa una câtedra se le llama profesor pero que ella no
puede sugerir una denomination mâs adecuada para substituir el tér-
mino de "cuerpo intermedio".

Mariela de La Torre ruega que, en caso de que se desee abrir un
debate sobre este tema en el futuro, se realicen propuestas concretas.

14. Subvenciones de la Embajada de Espana
Hugo Bizzarri explica que la Embajada de Espana ha llamado la se-

mana precedente a diversas Universidades y organizaciones para infor-
mar que no podfa subvencionar las actividades de 2008 que todavi'a no
se habfan realizado, a pesar de que habfa prometido las subvenciones

para las mismas. Beatrice Schmid ratifica el incumplimiento de los com-
promisos de la Embajada en el ano 2008. La Presidenta recuerda que ya
se ha ido observando una reducciön de las subvenciones de la Embajada
para las Jornadas, ademâs de la supresiön total de las subvenciones para
publicaciones, lo cual afecto el presupuesto del Boletvn.

Hugo Bizzarri propone que cada Universidad reaccione por separa-
do trente a la Embajada, pero cree que la SSEH también tiene que ma-
nifestar su inquietud. Tobias Brandenberger opina asimismo que es ne-
cesario manifestar su descontento como Sociedad. Mariela de La Torre
promete reaccionar en nombre de la SSEH.

15. Varia
Sin ninguna intervenciön en este punto, la Presidenta, Mariela de La

Torre levanta la sesiön a las 20h50.

Basilea, 21 de noviembre de 2008
La secretaria, Victoria Béguelin-Argimôn
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